

## NOTICIAS NACIONALES

### Informe de gestión 1993-1997 de Carlos Pallán

La profunda transformación que ha logrado alcanzar la ANUIES durante los últimos años, corresponde a los acuerdos emanados de los órganos colegiados, la colaboración de los titulares de las instituciones afiliadas y al esfuerzo del personal adscrito a la Secretaría General Ejecutiva, expresó el titular de ésta, Carlos Pallán Figueroa al rendir su informe de gestión ante el consejo Nacional de la Asociación.

Hoy la ANUIES ha logrado incrementar su presencia en la sociedad mexicana, afirmó, cuenta con 112 instituciones afiliadas y con mecanismos de ingreso y permanencia más precisos y claros: ha revitalizado el funcionamiento de sus cuerpos colegiados y avanza en su efectiva descentralización por medio de una estructura regional de apoyo a sus actividades, a través de los consejos regionales y los grupos permanentes de trabajo.

Contamos con una Secretaría General Ejecutiva más pequeña y flexible, dijo ante los titulares de las instituciones que conforman el Consejo Nacional de la ANUIES -el de cada una de las 6 sedes de las regiones, el de la UNAM y el IPN, dos de universidades públicas, dos de institutos tecnológicos y dos de instituciones particulares-; hay claridad en los procesos administrativos, eficientes y con mayor velocidad de respuesta.

Entre los resultados de la ejecución de programas de los órganos colegiados, Carlos Pallán mencionó la creación del Programa SUPERA que a la fecha otorgó 1442 becas y apoyo a 174 programas de posgrado, del CENEVAL y de los Premios ANUIES; resaltó la aprobación de la Asamblea General al Programa Nacional de la Cultura y los Servicios, y el proceso de consulta para la integración de un Sistema Nacional de Acreditación y Evaluación.

Sobre las actividades acordadas por los órganos colegiados, mencionó el establecimiento del Convenio de Intercambio de Publicaciones, el diseño de la exposición itinerante Las universidades públicas trabajan para usted... por México, la creación de la Red Dorsal Nacional como asociación civil de la Red Académica Nacional de Teleinformática y Cómputo y el Fideicomiso SEP-UNAM, a través del cual se otorgaron recursos a 39 instituciones y se impartieron 551 cursos, y la creación del Consorcio Mexicano de Bibliotecas de Investigación que permitió el acceso a importantes recursos bibliográficos por 1.2 millones que permitieron beneficiar de manera directa a 10 instituciones.

De las actividades emanadas del Estatuto y del Programa de Trabajo de la Secretaría General Ejecutiva, destacó el trabajo regional que permitió constituir 36 Grupos Permanentes de Trabajo en diversas áreas con la participación de 600 representantes institucionales, por primera vez se destinaron recursos para la operación de los Consejos Regionales (100 mil pesos en 1996 y 200 mil en 1997) además de un millón de pesos para proyectos regionales e interinstitucionales. Asimismo, describió las actividades que persiguen fortalecer la vinculación Universidad-Empresa, destacó la relevancia de la política de fomento editorial de la ANUIES y los resultados del programa de intercambio y cooperación internacional, así como del éxito obtenido con el Programa de Educación Continua.

Por su parte, el Consejo Nacional de la ANUIES, de conformidad con lo dispuesto en los estatutos de la propia Asociación, en sesión ordinaria celebrada el lunes 28 de abril de 1997, decidió por unanimidad solicitar al Mtro. Carlos Pallán Figueroa, Secretario General Ejecutivo cuyo periodo concluyó precisamente este día, y que en la sesión del propio Consejo manifestó su voluntad de no presentarse para una posible reelección, que continúe al frente de la Secretaría General Ejecutiva en calidad de interino, hasta que tenga lugar -el segundo semestre del año- la reunión de la Asamblea General de la Asociación que, conforme a lo citados estatutos, será quien designe el próximo Secretario General Ejecutivo para el periodo 1997-2000.

El Consejo Nacional tomó esta determinación, toda vez que durante los próximos meses de 1997, habrá cambios de rector en varias universidades públicas cuyos actuales titulares, además de otras personas, serán candidatos a considerar por la Asamblea General.